
    非常感谢主办方邀请我参加此次会议，我感到特别的荣幸能够来

到这里，感谢环保部、财政部和会议主办方中环联合认证中心邀请我

参加会议，我的名字是 TEPPER，是来自倡导地区可持续发展国际理

事会。 

    我发言的题目是《地方政府绿色采购概况》，我主要介绍一下我

们全球的网络，分享一些经验，我们也要和大家共同庆祝我们多年以

来的发展，在绿色政府采购方面，在世界各地现在都是非常关注的，

在中国已经有十年的历史了，我非常欣赏你们所做的工作，祝贺你们

取得了这么多的成就。 

    我们在这里，在世界范围内都有非常多的绿色政府采购方面的经

验是值得借鉴和分享的。而我们倡导地区可持续发展国际理事会有很

多的经验可以借鉴，我们是从 1992 年开始的，促进政府可持续采购，

从二十多年前就开始这样做了，因此我们可以和大家共同庆祝我们在

这些方面取得的成就，尤其是在实施方面所开展的工作。 

    今天我要给大家介绍一下世界范围内，地方政府在实施绿色政府

采购方面成功的经验，我代表我们全球中心理事会的总干事，跟大家

分享一下我们的经验。去年我们获得了各个市政府很多的支持，还有

全球的可持续采购领先城市网络的支持，我们推出了一项活动，即推

动可持续的消费和生产，方法就是实施可持续采购，我们是重点关注

实施的。 

    前面的发言人有几次也都提到了实施，我们要去看看我们都实施

了些什么，是如何实施的，怎么样去评估它的影响。有了这样的影响



力和结果的数据，比如说减少了 VOC等一些污染物的排放，我们可以

看到我们所做的工作是带来了很好的结果的，尤其是可以促进绿色发

展和环保。 

    我们在网络当中发现，整个世界现在都在促进绿色可持续的发展，

进行绿色的采购。大家看看我们 GLCN 绿色采购领先城市网络，包括

赫尔辛基、奥斯洛、蒙特利尔，还有华沙、汉城、鹿特丹等等，在我

们的网络背后，我们希望能够去展示出可持续采购的力量。利用可持

续采购，我们真的可以带来一些变化，我们现在面临着气候变化的挑

战，还有其他的可持续发展的目标，而绿色采购可以帮助我们去应对

气候变化，提高能效，来促进绿色出行。 

    我们也希望能够通过这样的活动，展示出城市所发挥的带头作用。

今天加拿大的代表也谈到了倡议，就是看看城市可以取得哪些成果，

如何促进可持续的绿色采购。大家不要畏手畏脚，我们可以借鉴他国

的经验，促进绿色采购的广泛实施。为了获得人们的认可，当然我们

必须要设定一些宏大的、量化的可持续采购的目标，我们领先城市网

络已经设定了特定的目标，我们希望到 2020 年能够减少 50%的二氧

化碳，利用绿色的公共采购可以去应对气候变化，减排，我们必须要

在二者之间建立连接。 

    下一个当然就是报告我们我们所取得的成就，我们愿意和城市共

同进行合作，在接下来的几年当中，共同去计算一下我们减排了多少，

取得了哪些成果。当然，我们也希望能够成为全球和区域的带头者，

在第一年在 GLCN 绿色采购全球领先城市网络，我们已经取得了一些



成就，布达佩斯出台了公共的自行车共享体系，减少二氧化碳的排放；

开普敦在一些主要的公路项目当中增加了能效的要求。在中国、韩国、

欧洲、德国所开展的工作，都是可以相互分享的；还有一些国家有节

能灯的使用，实际上这些措施都是比较类似的，因此我们必须要充分

利用这些经验，来分享我们的生态友好型的技术，这些城市已经沿着

这样的方向走了，他们在电力的采购当中增加了绿色和可持续的指标。 

    在 2015 年 12月份，在 COP21 在巴黎召开的会议当中，我们也举

办了第一次的年度峰会，2016 年 9 月份召开了第二次年度峰会，在

2016 年我们还有年度的行动报告。当然我们有特定的量化目标，也

有相关的目标取得的成果的报告，大家会了解各个城市可持续采购的

状况如何。作为网络的一部分，我们还有一个非常重要的工作，就是

进行交流，建立网络，进行培训，培训意味着三到四个城市就某一个

特定的领域来合作开展工作；我们也会发布我们的结果。 

    我们接下来看看欧洲，我们欧洲的办公室在德国，我们在欧洲已

经工作了二十年了。我们所开展的一项活动，大约是 12 年前开始的，

称为欧洲可持续采购网，这是一个小的网络，只有 40 个欧洲的政府

机构参与其中，他们就像一个大家庭一样，他们彼此认识，建立联系，

相互支持，这是一个类似大家庭的网络，我们建立了这样的一个网络，

来促进可持续采购的发展。该网络也综合了我们的知识和经验，你知

道当去实施绿色采购的时候，知识和经验的分享是非常重要的。 

    我们网络当中也有非常多的创新，创新只是一个小的步骤，它可

以是一个非常小的措施，比如说你去开展一些市场参与的活动，你在



事先就开展一些活动，在你购买产品之前可能提前一年，你就可以和

你的供应商分享一下你们要采购什么样的产品，有哪些标准，可以提

前来开展这样的供应商参与的活动，这也是一个创新。创新不需要特

别宏大，小事也可以是创新。 

    我们的网络有主席，由各个市的市长来作为主席；还有副主席，

这也是政治上的支持，对于我们实施绿色采购项目来说是至关重要的，

我想这一点大家都知道。我们也开展了一系列的活动，包括论坛研讨

会、网络研讨会，今年我们也有峰会和研讨会，大约有 100 多位专家

参加研讨会，广泛的人士来探讨最新的一些发展、方法和进展，尤其

是基于这种以绩效为导向的发展，还有有关生命周期的成本等等方面

的探讨。这方面的空间应该是对公共采购人员来说是一个非常重要的

交流空间，尤其是在欧洲。 

    我们还有在线的论坛，还有对整个平台的不断的更新，包括对参

会代表进行联系方式的更新。另外我们还有 GPP2020 等等一些项目，

因为作为地方政府，他们都可以去检测一些新的发展、新的试点，可

以把这些工具和相应的指南能够得到实施，尤其是在欧盟委员会资金

的支持之下来实施。 

    今年也有 Procura+在瑞典进行了颁奖，哥本哈根获得了年度可

持续采购奖，大家也知道，哥本哈根这个城市得奖是因为他们有非常

综合的招标方式，对有机食品，以及餐饮的服务来进行招标；尤其是

从欧洲的角度来讲，他们也在探讨健康的饮食，确保饮食是健康的，

减少化肥、农药的使用。哥本哈根在过去的十五年到二十年，已经持



续不断地实施这种有机食品的政策，十年之内不可能所有的事情都完

成，哥本哈根也是花了十五年的时间在达到现在的一种状况，学校、

幼儿园、餐馆 95%以上的食物是有机食物，所以他们就得到了年度可

持续采购奖。 

    另外一个奖项是年度创新可持续采购奖，伦敦的交通局获得了这

个奖项。伦敦作为英国的首都，他们也在对生命周期的成本方面做了

很多工作，尤其是对于照明体系，比如说地铁及共同交通体系里面的

照明进行了改造，比如说 LED 的照明，还有一些最新的技术，他们做

了一个更加综合的计算，从最早的招标会来计算生命周期的成本，维

护成本也会纳入进来，包括灯泡的更换，如果说 LED 等相比其他的灯

泡来说，灯泡的更换次数会更少，所以这是一个非常综合的做法。 

    另外一个奖项是招标程序年度奖，因为这个是有关基础设施的，

非常大的一个基础设施的项目，是荷兰的一个国家机构水运局获得了

这个奖项，因为他们用了非常创新的方法，将气候变化的影响、二氧

化碳的排放进行了计算，对于那些公司有非常综合的基础设施可持续

发展的一个模式，他们会优先考虑这些公司。 

    我们的网站上还有更多有关他们的信息，同时我之前也跟大家谈

到，我们要设定一些目标，你可以告诉他们，你的目标已经实现了，

这种感觉是更好的，或者说实现了什么目标，我们也会定期地对参与

者的绩效在网站上进行宣传。比如说鹿特丹，他们在 2015 年实现了

百分之百的可持续采购；非常有意思的是，我们经常有这样的一个问

题，肯定还能够进一步超越，永无止境，你还可以不断地改进，技术、



工艺、监测、影响，都还可以更上一层楼，但是他们做得还是非常帮

的。 

    我们有一个计划叫做 GPP2020，有 113 个招标商总共节约了

9229.32吨的二氧化碳排放量。除了这个之外，这些相应的节约，相

当于 184586 个住宅所消耗的二氧化碳；这个是有关足球、娱乐、出

行，左下方这个斯洛文尼亚的首都卢布尔雅那，也有绿色电力方面百

分之百的采购，他们也节约了很多，他们节约的二氧化碳的当量，相

当于你可以从斯洛文尼亚的首都卢布尔雅那到德国的柏林，可以有

35000 辆车从卢布尔雅那到柏林所释放的二氧化碳的量。 

我们在这个项目里面的买方，有国家的采购机构，还有区域性的

一些采购机构，以及城市市政府；在未来的三年里面，也将会有一些

相应的采购，我们会持续不断地用这种方式。总的来说，在未来会有

70 亿欧元资金的投资，同时也能够节约 65万吨二氧化碳的当量。现

在来看一看我们所做的一些相应的活动，在我们的网站上都有一些链

接，大家可以看一看，非常感谢！ 

 

（本文根据速记整理，未经本人校阅） 


